

## Día Internacional de la Conmemoración y Homenaje a las Víctimas de Terrorismo

21 de agosto



La Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas, mediante la resolución A/RES/72/165, aprobada el 19 de diciembre de 2017, decidió proclamar el 21 de agosto Día Internacional de Conmemoración y Homenaje a las Víctimas del Terrorismo, a fin de honrar y apoyar a las víctimas y a los sobrevivientes de este crimen, promover y proteger el goce de sus derechos y libertades fundamentales.<sup>1</sup>

El terrorismo implica la intimidación o coerción de poblaciones o gobiernos mediante actos de violencia, procurando objetivos políticos o ideológicos, que pueden derivar en

“Recordar a las víctimas del terrorismo y prestarles un mayor apoyo es esencial para contribuir a que rehagan sus vidas y sanen de sus heridas. En esa labor se enmarcan nuestros esfuerzos conjuntos con parlamentarios y gobiernos para redactar y adoptar leyes y estrategias nacionales que permitan ayudar a las víctimas.”

**António Guterres**  
Secretario general de las Naciones Unidas

<sup>1</sup> Naciones Unidas. Asamblea General. “Día Internacional de Conmemoración y Homenaje a las Víctimas del Terrorismo”, <https://goo.su/AUrSN>

muerres, lesiones graves o la toma de rehenes. Por tal motivo, es necesario prevenir estos actos, así como detener la financiación, el movimiento y las actividades de redes terroristas, con el fin de prevenir futuras violaciones a los derechos humanos.<sup>2</sup>

Los antecedentes de esta conmemoración datan del 8 de septiembre de 2006, cuando la Asamblea General aprobó la Estrategia Global de las Naciones Unidas contra el Terrorismo, el primer marco estratégico amplio y mundial de lucha contra este crimen. La Estrategia establece medidas concretas que los Estados miembros deben adoptar en forma individual y colectiva con el propósito de enfrentar las condiciones que favorecen la propagación del terrorismo, prevenirlo, combatirlo y aumentar la capacidad individual y colectiva de los países para hacerlo, así como proteger los derechos humanos y defender la aplicación de la ley en el contexto de la lucha contra este flagelo.<sup>3</sup>

Si bien el terrorismo sigue siendo un problema generalizado, sus efectos en los últimos años han ido disminuyendo: a nivel mundial, en 2018 el número de muertes atribuidas al este delito disminuyó por tercer año consecutivo, a menos de 19,000.

Los atentados han sido menos letales a medida que los gobiernos intensifican sus esfuerzos por luchar contra el terrorismo, mejoran la coordinación regional e internacional y crean programas con el objetivo de prevenir y combatir el extremismo violento (en 2017, una quinta parte de los atentados terroristas resultaron fallidos, en comparación con poco más del 12 % en 2014). Sin embargo, los conflictos todavía son el principal motor del terrorismo, pues más del 99 % de todas las muertes relacionadas con este se producen en países que participan en un conflicto violento o con altos niveles de terror político.<sup>4</sup>

El terrorismo está encaminado a menoscabar los derechos humanos y la democracia; ataca los valores sustentados en la Carta de las Naciones Unidas y otros instrumentos internacionales: el respeto de los derechos humanos, el imperio de la ley, las normas que rigen los conflictos armados y la protección de los civiles, la tolerancia entre pueblos y naciones, y la solución pacífica de los conflictos.

---

<sup>2</sup> Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, "Terrorismo y extremismo violento", <https://goo.su/XotXplx>

<sup>3</sup> Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, *Los derechos humanos, el terrorismo y la lucha contra el terrorismo*, <https://goo.su/zez9i>

<sup>4</sup> Naciones Unidas. "Una nueva era de conflictos y violencia", <https://goo.su/qUFS>

Este crimen afecta directamente el ejercicio de algunos derechos humanos, en particular los derechos a la vida, la libertad y la integridad física. Los actos de terrorismo pueden desestabilizar gobiernos, socavar a la sociedad civil, poner en peligro la paz y la seguridad, amenazar el desarrollo social y económico, y afectar negativamente a ciertos grupos.<sup>5</sup>

La justicia para las víctimas del terrorismo está muy alejada de la realidad, es por ello que luchan para que sus voces sean escuchadas, se respeten sus derechos y los apoyen en sus necesidades. En este sentido, los gobiernos deben centrar los enfoques de justicia penal en las víctimas con base en sus derechos humanos.

---

<sup>5</sup> Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, *Los derechos humanos, el terrorismo y la lucha contra el terrorismo*, <https://goo.su/zez9i>